

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año I II

Viernes 3 de Mayo de 1901

Núm. 495

IMPORTANTISIMO

Se advierte a todos nuestros amigos que hayan de designar interventores el día 12 del corriente mes de Mayo, que según circular del Ministerio de la Gobernación de 29 del próximo pasado mes de Abril, al lado del nombre de cada uno de los electores propuestos para interventor, ha de consignarse que sabe leer y escribir, la sección á que pertenece y su número de orden en la misma.

Los propuestos á quienes falte alguna de esas circunstancias, no serán admitidos por las Juntas provinciales del censo.

INRI

A más de la nota oficiosa del último Consejo de Ministros, — que insertamos en nuestro número de ayer, — publican casi todos los periódicos madrileños sendas ampliaciones, que vienen á completar seguramente el pensamiento del Gabinete que preside el Sr. Sagasta.

Y según esas referencias, el presidente del Consejo llamó la atención de los ministros sobre la conveniencia de no forzar la máquina en beneficio de unos cuantos amigos del Gobierno, justificando las quejas de que se hace eco la prensa de todos los partidos.

No será ya, pues, posible negar la realidad de esos atropellos desde el momento en que el señor Sagasta cree necesario llamar sobre ellos la atención de sus ministros, para pedirles que se abstengan de cometerlos.

Pero, una vez consignado esto y subrayada la importancia de esa manifestación, bueno será que nuestros lectores no se dejen engañar por ella. Eso no es más que una nueva escena de esta comedia electoral que el gobierno representa en los propios lomos del país.

Ya sea para responder, aunque sea con una farsa más, á ciertas indicaciones que en otra forma y en otro momento hubieran sido más oportunas; ya sea para dar una satisfacción, siquiera mentida, á lo que en todos los tonos y por todo el mundo se dice, el presidente del Consejo se ha creído en la necesidad de hacer esas advertencias para que

trasciendan al público y las crea quien quiera creerlas.

No figuramos entre éstos. Estamos ya muy escarmentados de semejantes abusos de la palabra. Eso se dice para el público. Por dentro, se seguirá haciendo lo que más convenga á los odios y á todas las malas pasiones que inspiran este movimiento electoral.

Ya saben los ministros que no son esas las instrucciones que valen. Las que valen son las otras, las que se dan al oído encargando que se apriete los tornillos á Fulano ó en favor de Mengano.

Y éstas, ¿quién las da sino el señor Sagasta? El mismo *Imparcial*, que ahora hace públicas esas recomendaciones, dijo que el presidente del Consejo se había reservado la dirección del movimiento electoral. Sabido es que á consecuencia de los desaires que eso le ha proporcionado, el señor Moret ha hablado de dimitir ó cuatro veces.

¿A quién, pues, imputar esos atropellos, sino al Sr. Sagasta, ni cómo creer en la buena fe de las recomendaciones que anteaer hizo á los ministros, poniendo con sus propias manos el *Inri* á esta vergonzosa campaña electoral?

INDIRECTAS

De Zaragoza telegrafían al *Heraldo* que el día diez vendrá á Córdoba el señor Paraiso con objeto de intervenir en la contienda electoral de estos distritos.

Se salvó la provincia!

Se trata de los mítins celebrados el 1.º de Mayo, y dice *El Universo*:

«En Barcelona, el compañero Reoyo atacó duramente al grupo denominado de los *Libertarios* (vulgo *anarquistas*), y como le interrumpiesen, pronunció este apóstrofe digno de Mirabeau: — Los perturbadores están al servicio de los jesuitas!

Gran tumulto!

Uno de los acusados de «servidor de los jesuitas», sube á la tribuna, y encarándose con Reoyo, le dice solemnemente:

— Sinvergüenza! Eres hombre de muchas palabras y pocos hechos.

Piepieza entonces una de puñadas y bofetones que ni en la venta de Martornes.

Cada compañero cree que la cara y las espaldas de su vecino son la *abominable burguesía* y el *capital aborrecido*, y aquí que no pecho.

En breve, esta apreciable reunión que nada quiere con curas y frailes, se ve llena de cardenales.»

Todo aquel que siembra vientos, para ayuda de sus males, se expone á que lo *santiguén* y recog... cardenales.

Copio:

«El Sr. Pi y Margall no tendrá oposición por el distrito de Figueras.»
¡Me lo figuraba!

El P. Cobos.

Noticias eclesiásticas

Para la Magistral

Esta mañana á las diez han tomado punto los opositores de la primera terna que ha de practicar ejercicios para la provisión de la Canongía Magistral de esta Santa Iglesia.

El tema que ha de ser objeto de la disertación de mañana, es el siguiente: *In omnium protestantissimum. Eucharistia. Sacramento, á Christo Domino, instituto, corpus et sanguis Christi vere, realiter et substantialiter continetur.* Ex libro IV, distinctione VIII, magistri sententiarum. Que traducido al castellano, quiere decir: «El cuerpo y sangre de Nuestro Señor Jesucristo se contienen verdadera, real y substancialmente en el más grande de todos los sacramentos, en el de la Eucaristía instituido por Cristo.»

Esta proposición será defendida por D. Francisco González Merchan, á quien argumentarán los Sres. D. José Alvarez Cienfuegos y D. Juan Cándido Moreno Blanco.

Los ejercicios, como ayer dijimos, se verificarán en la capilla del Cardenal, á las diez de la mañana, á presencia del Cabildo Catedral en pleno y con asistencia de comisiones del Seminario.

Mañana nos ocuparemos con extensión del acto del día.

Nombramiento

Ha obtenido el título de presentación para el curato de Nuestra Señora de la Purificación de Puente Jenil, del patronato de los Sres. Duques de Medinaceli el ilustrado presbítero oficial de la secretaría de Cámara y Gobierno de este Obispado y particular amigo nuestro D. Rafael Luque Conde.

Fiesta

Pasado mañana celebrará el Seminario conciliar de S. Pelagio la de su preclaro titular, cuyo oficio fué trasladado por rescripto pontificio el primer Domingo de Mayo.

No habrá más que la fiesta religiosa, á las diez de la mañana, en la que hará el panegirico del Santo el Dr. D. José Blanco Sancha, cura ecónomo del Salvador y catedrático de oratoria de mencionado centro.

ESCUELA NORMAL SUPERIOR DE MAESTRAS DE CORDOBA

Enseñanza no oficial.—Curso de 1900 á 1901.—Anuncio de matrícula y exámenes.

Los aspirantes que hayan hecho sus estudios privadamente y deseen darles validez académica, lo solicitarán de la Dirección del Establecimiento por medio de instancia en papel del sello 12.º, del 1 al 16 de Mayo próximo, acompañando á la instancia los documentos que siguen:

1.º Cédula personal expedida el presente año.
2.º Partida de bautismo legalizada, ó inscripción de nacimiento del Registro civil, si la aspirante nació después del año 70.

3.º Certificado de buena conducta.

4.º Certificación de los estudios que tuviere hechos, si procede de otra Normal.

Las aspirantes á examen de ingreso necesitan tener quince años cumplidos, y respectivamente, 16 y 17 para cada grupo de asignaturas del grado elemental, y 18 y 19 para los del superior.

Cada alumna deberá abonar antes del 31 de Mayo 25 pesetas, en papel de pagos al Estado, por derechos de matrícula de cada grupo de asignaturas ó

parte del mismo, y en metálico 5 pesetas por derechos de exámen; 2.50 pesetas por los de formación de expediente, y 250 pesetas por los del exámen de ingreso, en su caso.

De este exámen serán dispensadas las que posean un título académico.

Las instancias serán escritas y firmadas por los aspirantes, y en ellas expresarán si solo aspiran á la aprobación ó á las calificaciones de *Sobresaliente ó Notable*, conforme al artículo 3.º de la Real orden de 20 del actual. En este caso los ejercicios se verificarán como precepta el artículo 10 del Real decreto de 12 del actual.

Por cada cien alumnas podrán concederse cinco sobresalientes, y las que obtengan dicha censura en todas las materias de un curso, podrán solicitar la matrícula de honor del curso siguiente, según el artículo 10 de la Real orden del 20.

Lo que de orden de la señora Directora, y con su V.º B.º, se anuncia para conocimiento de las interesadas.

Córdoba 30 de Abril de 1901.—La Secretaria, *Angela Lacalle*.—V.º B.º la Directora, *Rosario García*.

Información militar

EN CORDOBA.

Por la capitania general de la región se ha ordenado que los jefes de los cuerpos informen haciendo un estudio comparativo con los resultados prácticos obtenidos en los contratos particulares hechos en años anteriores, en vista del mal resultado obtenido en la mayoría de los individuos de tropa con la linfa suministrada para la vacunación de los mismos.

Servicio de la plaza para el 4 de Mayo.—Guardias del Principal y Cárcel, Reina.—Jefe de día, el comandante D. Rafael Velasco Bergel.—Imaginería, el de la Reina, D. Luis Cossi González.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, Reina, cuarto capitán.—De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza.—*Antonio Zurita*.

NAFRIOL

Contra la calvicie.—Unico tónico que tiene la propiedad de curarla. Véase el anuncio 4.ª plana.

Audiencia provincial de Córdoba

Lista de los Jurados del partido judicial de Cabra, que han de conocer en esta Audiencia, el día 21 de Mayo próximo, á las doce de su mañana, de la causa seguida por robo en dicho Juzgado, contra Francisco Pérez Pino:

Cabezas de familia.—D. Antonio Hernández Arroyo.—D. Agustín Castro Camacho.—D. Rafael Cerdón Muriel.—D. Salvador Amo Varo.—D. José Arroyo Cruz.—D. Manuel Heredia Aranda.—D. Ignacio Muriel Palomeque.—D. José Merino Herrador.—don José Lama, Leña.—D. Antonio López Muñoz.—D. Antonio Poblaciones Uclés.—D. Valerio Morano Merino.—D. Juan Santos Moreno.—D. Antonio Vargas Amorín.—D. Gabriel Priego Luna.—D. José Cuevas Amo.—D. Jacinto Cantero Ríos.—D. Francisco Ouello Yera.—D. Miguel Mendoza Fuentes.—D. Feliciano Cuevas Sagura.

Capacidades.—D. Juan de Dios Alcántara Perez de Aranda.—D. Rafael Mesa Lucena.—D. Manuel Luque Cabezas.—D. Vicente Sicilia Jiménez.—D. José Talero Páris.—D. Manuel Husto Roldán.—D. Felipe Jiménez Urbano.—D. Calixto Navas Lopez.—

D. Angel Vergara Vargas.—D. Francisco García Serrano.—D. José Luna Bujalance.—D. Manuel Merino y Merino.—D. Vicente Priego y Priego.—D. Eusebio Priego Urbano.—D. Juan Castro Uclés.—D. Juan Elías Poyato Jiménez.

Supernumerarios.—*Cabezas de familia*.—D. Manuel Ruiz Velasco.—D. Antonio Zamora Nuñez.—D. Rafael Aroca Lozano.—D. Juan Elías Poyato.

Capacidades.—D. Antonio Rodríguez Llorente.—D. Bernardo Rodríguez Jiménez.

PERSONALES

Procedente de Antequera y con dirección á Madrid pasó anoche por esta capital D. Francisco Romero Robledo. —Ha tomado posesión de su cargo el nuevo oficial segundo de este Gobierno D. Rafael Roca Rodríguez de la Cruz.

—Por renuncia de D. José Pérez Silva ha obtenido el nombramiento de comisionado para los trabajos de extinción de la langosta el parito agrícola D. Carlos Albendín.

—Han regresado de Jerez, los diestros *Conejito* y *Machaquito*, con sus correspondientes cuadrillas.

—Ha salido para Puente Jenil el inspirado poeta D. Manuel Reina Montilla.

Para la feria

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Para contratar la instalación y sostenimiento durante los días de la próxima feria de la Salud de veinte y dos focos de arco voltaico de ocho amperes de intensidad cada uno, los cuales habrán de emplazarse, seis en el trayecto de la calle de Colón, comprendido desde la salida del Gran Capitán, hasta la primera glorietta del paseo de la Victoria, cuatro en los jardines de la Agricultura, cinco en el salón del Duque de Rivas, tres en la calle posterior del mismo que corresponde al frente de los nuevos Cuarteles y cuatro en las glorietas y entrada de la puerta de Almodóvar, se anuncia por término de diez días, contado desde el día hoy, el oportuno concurso de ese servicio, á fin de que las Empresas que deseen intervenir en el mismo presenten por escrito sus proposiciones para realizarlo, dentro de dicho plazo, en la Sección de Fomento de la Secretaría municipal.

Córdoba 3 de Mayo de 1901.—*Jaime Aparicio*.

Ingleses y boers

Londres 1.
Un despacho de lord Kitchener da cuenta de un encuentro ocurrido en Dergplats, cerca de Halverpsterg. En él hicieron los enemigos reventar el último cañón Longtom. Tuvieron los boers diez muertos, seis heridos y seis prisioneros.

Seisenta se sometieron á las armas inglesas. También perdieron cuarenta mil cartuchos.

Los ingleses tuvieron cuatro muertos y siete heridos.
Paris 2.
Según noticias del Transvaal, han fracasado por completo las negociaciones de paz entabladas oficiosamente por algunos pastores protestantes. Los boers insisten en no deponer las armas mientras no se reconozca la independencia de ambas Repúblicas.



TRIUNFO LA BONDAD

En cierta ocasión dos personajes franceses, que se hallaban accidentalmente en Roma, lograron del papa Pío IX una audiencia.

Aquellos tenían por compañero de hospedaje a un compatriota suyo, de ideas librepensadoras, a quien instaron repetidas veces a que fuera con ellos a ver al Santo Padre, aunque nada más fuera que por curiosidad, consiguiendo al fin llevarse al librepensador.

Cuando la audiencia tocaba a su término, Pío IX, siguiendo su habitual costumbre, preguntó a los que con él conversaban si tenían algo que pedirle. Unos le presentaron rosarios y medallas para que los bendijera; otros solicitaron de él un recuerdo de la entrevista, y el librepensador francés, permaneció mudo e impasible.

Al observar esto el Papa, dijo algunos pasos hacia el silencio, y le dijo: —Y vos, hijo, ¿nada tenéis que pedirme? —Nada, Santo Padre— contestó fríamente el francés.

—¿Nada tenéis que pedirme, absolutamente nada?— replicó Pío IX.

—Nada, nada.

—¿Tenéis todavía padre?—

—Sí.

—¿Y madre?—

—No, que ha muerto ya.

—Pues bien, hijo mío— dijo entonces el Papa— si nada tenéis que pedirme, yo si tengo que pedirvos una cosa: que receis conmigo un Padre nuestro y un Ave María, por el alma de vuestra madre.

S. S. se arrodilló y lo mismo hizo el francés y ambos rezaron breves instantes, el primero con evangélica unción, el segundo sollozando.

Contra el alcoholismo

He aquí algunas de las conclusiones de las conferencias que sobre el alcoholismo ha dado recientemente en Bayona el Dr. Delvaile.

El alcohol es la bebida más funesta que ha inventado el hombre.

Ni alimenta ni fortifica; es como el latigazo que se da a un caballo, que en cuanto pasa la excitación, viene el cansancio.

El alcohol no es aperitivo; retrasa las funciones del estómago, lo desgasta, y enferma.

Tomar un aperitivo antes de las comidas es querer abrir el estómago con una llave falsa.

El ajeno es el más terrible de los alcoholos; es la epilepsia embotellada.

El alcohol destruye todos nuestros órganos, estómago, corazón, vasos sanguíneos, hígado, riñones, pulmones y cerebro.

El alcohol vuelve a uno tuberculoso.

El alcohol mata la inteligencia, causa la epilepsia, vuelve a uno loco, empujándole al crimen y al suicidio.

Los países en donde más alcohol se bebe son aquellos donde más crímenes se cometen.

El alcoholico envejece antes de tiempo.

Los hijos de los alcoholicos son á menudo escrofulosos, raquiticos, tísicos, idiotas, epiléticos, locos y criminales.

La nodriza que busca notificarse bebiendo mucho vino y cerveza y aun un poco de alcohol, estropea su propia salud y envenena á quien cria.

El padre y la madre que hacen beber demasiado vino y un poco de aguardiente á sus hijos son asesinos.

Aquel que se ha embriagado una vez volverá á hacerlo, y vendrá á alcoholizarse.

Se llega á alcoholizarse sin saberlo y aun sin haberse embriagado.

Es suficiente para esto tener la mala costumbre del aperitivo, de la copita diaria, del vaso de vino blanco para matar la lombriz, vaso que á quien en realidad mata es al infeliz que lo bebe.

El alcohol arruina. En diez años en los Estados Unidos el alcohol ha costado diez y ocho mil millones; ha causado 1.500 asesinatos, 2.000 suicidios y ha hecho 200.000 viudas y 1.000.000 huérfanos.

Concurso

Resuelto por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia contratar al machaqueo de la piedra acopiada en el trayecto de la ronda comprendido desde la esquina del Pretorio á la calle paseo del Gran Capitán, se anuncia el oportuno concurso con tal objeto, fijándose las 14 horas del jueves 9 del que rigé para la celebración de dicho acto, que por pujas á la mana deberá tener efecto en el despacho oficial de esta Alcaldía, bajo el tipo de una peseta veinte y cinco céntimos fijado pericialmente á cada metro cúbico de piedra machacada, cuyo tamaño estará comprendido entre tres y cinco centímetros precisamente, advirtiéndose que para interesarse en la licitación es requisito indispensable que los postores depositen en la mesa de la Alcaldía la suma de 15 pesetas y exhiban la correspondiente cédula personal, quedando obligado el que resulte rematante á elevar en el acto dicho depósito al duplo ó sea á la cantidad de 30 pesetas como fianza definitiva para garantizar el exacto cumplimiento del compromiso, la cual le será devuelta al abonarse el importe total que arroje el servicio, una vez justificado por medio del oportuno certificado expedido por el Arquitecto titular que los trabajos se han realizado satisfactoriamente, y aprobada que sea la recepción por la Municipalidad.

Córdoba 3 de Mayo de 1901.—Jaime Aparicio.

MAQUINA VOLADORA

inventada por un español

El corresponsal del New York Herald en Glasgow ha hecho una visita á los astilleros de Denny and Brothers, de Dumbarton, con objeto de adquirir algunos pormenores del nuevo aeroplano que acaba de construirse en dicho establecimiento, con arreglo al proyecto de un joven español llamado Vergara.

Dos directores del astillero se negaron á comunicar detalle alguno acerca del aparato, de acuerdo con los deseos del inventor. Este quiere guardar el más riguroso secreto hasta que se verifiquen las experiencias dentro de unos días.

Lo único que podemos decirle, añaden los señores Denny es que el principio en que se basa el aparato ha sido sometido á diferentes pruebas, respondiendo á las esperanzas concebidas por el porvenir.

El padre del Sr. Vergara, que se encuentra en Dumbarton vigilando la construcción del aeroplano, manifestó al corresponsal que dicha máquina voladora resolverá plenamente el problema de la navegación aérea.

No se trata de un globo—dijo—el aparato no hace uso de fuerza ascensional, por que no la necesita. Nuestra máquina vuela como vuelan los pájaros, en virtud del mismo principio dinámico. Durante varios años hemos llevado á cabo en España experimentos en pequeño, y todos ellos con entera éxito.

Al principio la máquina será movida á brazo; después emplearemos un motor.

El corresponsal pone término á su información participando que los ingenieros de la casa Denny se hallan favorablemente impresionados con el invento del joven español.

SOCIEDAD DE CARRERAS DE CABALLOS

Acordado por esta Sociedad la instalación de las tribunas y demás dependencias en el Hipódromo de la misma, para la celebración de las carreras en los días de la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud, se anuncia, para conocimiento de los que en ello puedan tener interés, que el sábado 4 á las cinco de la tarde, se oirán proposiciones en la Secretaría del Círculo de la Amistad, para la ejecución de dichos trabajos.

Córdoba 1.º de Mayo de 1901.—El Secretario, José Ortiz Molina.

ARROLICULTURA

Arboles añosos

No son por lo general los árboles añosos los que mueren repentinamente, sino aquellos que han dado grandes cosechas ó han llevado una vida artificial, sacrificada á las exigencias de la estética ó del medio; estos parecen disfrutar de un vigor inagotable y son á veces los primeros en caer, porque agotan más pronto las materias fertilizantes que sus raíces encuentran en la tierra, mientras que aquellos que presentan desde jóvenes una apariencia raquítica, que no dan más que hojas y esas en cantidad limitada, suelen vivir mucho más tiempo.

Para poder rejuvenecer aquéllos, lo primero que debe hacerse, es descalzarlos una buena parte de raíces y cubrirlos con tierra buena, rica en abono, poniendo después al rededor, aunque á cierta distancia de la madera, una buena cama de cenizas. En seguida se debe proceder á injertar varias ramas, poniendo en ellas una buena variedad de frutas, operación que debe continuarse poco á poco hasta hacer cambiar el ramaje y, por último, se ha de lavar toda la corteza vieja con lechada de cal, ácido fénico y legía fuerte, para destruir todos los parásitos que le atacan y para que la superficie se vuelva á poner suave y en condiciones saludables.

Casi todos los árboles agradecen este tratamiento y continúan dando fruta por un número de años más ó menos largo, máxime si no se descuida.

LABORIOSIDAD

Nombraron á un señor subsecretario de un ministerio, y como funcionario nuevo y deseoso de dar golpe como jefe, comenzó por regañar mucho; amenazar á todo el mundo con la cesantía, dar muchos porrazos sobre la mesa. El ministerio parecía un cuartel, iban y venían las órdenes con rapidez extraordinaria, todos los empleados andaban, como suele decirse, de cabeza.

Sobre todo, lo que el señor subsecretario quería era que se trabajase mucho, que no se perdiera ni un minuto. Decía que él, que tenía ochenta años, había trabajado setenta y nueve, es decir, que al año por lo visto, ya ponía minutos.

Un día, hablando con el jefe del personal, le dijo:

Nada de contemplaciones; al empleado que no trabaje, ¡á la calle!

—Pierda usted cuidado.

—También quiero recompensar á aquellos funcionarios que se distinguen por su laboriosidad. Yo soy muy justo y lo mismo castigo que premio.

—Perfectamente.

—Ya lo sabe usted. Duro con los perezosos, y recompensas á los trabajadores.

—Pues oiga usted, señor subsecretario, tenemos en la casa un hombre... modelo...

—¿Quién es ese?

—Un modesto empleado de cuatro mil reales. Si hay alguien que merezca el premio á la virtud que dá la Academia Española, es él.

—¿Y cómo se llama?

—Modesto Tragin. En el ministerio le llaman todos D. Modesto; se le aprecia mucho por su honradez y su cons-

tante labor. Le digo á usted que es verdaderamente notable.

—Dígame usted que venga. Fue llamado mi D. Modesto á la subsecretaría.

Se presentó casi temblando, nunca había merecido tal honor. Era un viejo bajito de cuerpo, de ojos muy vivos, muy aseado y muy correcto.

El subsecretario se puso las gafas para mirarle.

—¿Usted es el señor Tragin?

—Sí, excelentísimo señor.

—Deje usted el tratamiento.

—Muchas gracias, señor subsecretario.

—Me han dicho que es usted hombre muy trabajador.

—Trabajo mucho, si señor, tengo siete hijos, todo hace falta...

—¿Y qué es lo que hace usted?

—Me levanto á las seis de la mañana, y hasta las once, hora en que vengo al ministerio, hago traducciones de libros de medicinas para una casa editorial, y...

—Muy bien.

—Almorzo de prisa y corriendo. Una vez aquí, despacho lo que me dan, y en los ratos que otros emplean en fumar ó en tomar café, copio música para un teatro por horas.

—Muy bien.

—Salgo de esta casa á las seis, y hasta las siete, que es cuando cenamos, hago cajas de cartón para un almacenista; es cosa que aprendí de niño y ahora me sirve para ayudarme.

—Perfectamente.

—Como en un vuelo, y en seguida me voy al teatro de Apolo, donde soy acomodador, y me gano dos reales todas las noches. Y ahí tiene usted mi vida.

—Está muy metódica. Pero...

—¿Qué?

—Dice usted que es acomodador?

—Sí, señor subsecretario.

—Y durante los entreactos, ¿qué hace usted?

—Pues... ¡nada!

—Pues hombre en los entreactos podía usted hacer calceta.

Eusebio Blasco

TESOROS EN ONZAS

Un periódico de Santiago da cuenta de un importante hallazgo de monedas en la parroquia de Cabanas (Negreira.)

Allí vivió muchos años un sacerdote llamado D. Alonso Nicolás Gontan, hombre económico y ahorrador.

Actualmente se halla encargado de la parroquia otro cura, á quien acompañan una criada llamada Margarita y un muchacho de catorce años.

No hace muchos días el muchacho fué á recoger el estiércol á la cuadra, y notó que había una losa delgada y ancha, en la que tropezaban siempre los puntaguados hierros del «guadaño».

Fijóse, y muy atentamente quedó mirando aquella piedra de forma tan simétrica que allí se hallaba cuando podía utilizarse en cosa mejor.

Llamó á Margarita, y consultándola le dijo que la piedra debía ser trasladada á la cocina, en donde tanta falta había para sustituir otra rota.

Aceptado por la criada tan natural cambio, el muchacho dió con más fuerza unos cuantos golpes, consiguiendo levantar la losa.

Entre ésta y el gancho del instrumento de que se valía para la operación, apareció una plancha de hierro.

—Un «tello»—dijo el muchacho.

En efecto, era la cubierta ó tapa de un «pote» que denominan «tello» los campesinos gallegos.

Aproximóse Margarita, diciendo á los pocos instantes de su observación: «E ó pote está aquí».

En efecto, allí se veía un gran «bote» de hierro oxidado, y que tenía un «caldo» de gallina sabrosísimo, por lo que verá el curioso lector.

La criada metió la mano y sacó, sin gran trabajo, un bote de hojalata, del tamaño de esos que se destinan á guardar dulce ó pimientos de la Rioja.

El chiquillo imitó á Margarita y sacó otra, y así divirtióse, alternando

ella y él «pescando» botes, hasta el número de diez.

Abiertas las latas, cayeron unos objetos dorados, y Margarita, después de minucioso examen, dijo: «Son medallas.»

Y «lata» tras «lata», las medallas, que eran onzas de Carlos IV, caían en lluvia de oro.

Corrió el muchacho á decir todo al señor cura. Fuese atravesando riscos y prados, con la ilusión del inocente, á ver á un señor de la parroquia de Páramos. Este «buen» consejero desconfió en seguida que las medallas «eran de San Jorge». Debíó agradecerle mucho la explicación al chico, porque pesándole demasiado dichas medallas trató de dejárselas al consultor por la enorme cantidad de 18 reales. Las medallas eran 26!... Contento el rapaz de haber hecho buen negocio, dirigióse á Margarita.

El oriado venía á decirle que un señor, en Páramos, cometa la tontería de comprar las medallas por dinero, que eran de «San Jorge», y que por 26 le había dado 18 reales.

El muchacho consigió recoger más de manos de la oriada.

Por la parroquia corrió el oro: unos pedían, otros, más atrevidos, se la arrancaban al muchacho, y él, que ya no quería venderlas, las regalaba.

De Páramos vino un hombre en busca del rapaz; el diablo tiró de la manta descubriéndose que aquellas medallas eran onzas recortadas.

La autoridad visitó al cura, que lo ignoraba todo. Margarita hizo entrega de algunas onzas, diciendo que no le quedaban más. Añadía que pobre había nacido pobre y pobre había de morir.

Esto dijo, ¡pero los botes no aparecen!...

Algunas onzas se cambiaron en Santiago. Calculábase que el tesoro asciende á 40.000 duros.

En una casa de la villa de Burgo de Osma, edificio que fué de la propiedad de D. Andres Escudero, y que hoy lo es del Ayuntamiento de dicha villa, sita en la calle del Seminario, y donde la Corporación expresada va á construir las escuelas públicas, ha sido hallada por un muchacho una hermosa olla metálica llena de onzas de oro, medias onzas y de las llamadas monedas de 21 y cuartillo.

Desconociendo el muchacho el valor del hallazgo, llamó la atención de las gentes que acudieron en tropel, precipitándose sobre la presa y repartiéndose el botín cada cual como pudo.

La cantidad, según parece, se hace subir á una suma considerable y el Ayuntamiento parece que reclama el hallazgo.

Teatro-Circo

Anoche inauguró sus tareas la compañía internacional que dirige el señor Lopez.

A la primera sección acudió escaso público; la segunda estuvo bastante más concurrida.

Fueron aplaudidos los trabajos de la niña Conchita, los de la notable ciclista Mlle. Wender; los del clown Kervich; los de los Zoes en los trapecios volantes; y los de Miss Lyly en el alambre.

En cuanto á los bailes, creemos que la empresa debiera suprimirlos, no solo porque las bailarinas (con perdón sea dicho) dejan mucho que desear, sino también porque la endemoniada murga, que destroza los oídos del público, no sirve para el caso.

Las dos silbas de anoche, deben bastarle.

Por lo demás, el espectáculo resulta agradable, y como no hay otra cosa, podrá ir pasando durante unas cuantas noches.

Para la de mañana se anuncia el debut de la equilibrista Mlle. Julietta.

¡Muy Sra. mía!

El fijador.

El chiquillo imitó á Margarita y sacó otra, y así divirtióse, alternando

ella y él «pescando» botes, hasta el número de diez.

Abiertas las latas, cayeron unos objetos dorados, y Margarita, después de minucioso examen, dijo: «Son medallas.»

Y «lata» tras «lata», las medallas, que eran onzas de Carlos IV, caían en lluvia de oro.

Corrió el muchacho á decir todo al señor cura. Fuese atravesando riscos y prados, con la ilusión del inocente, á ver á un señor de la parroquia de Páramos. Este «buen» consejero desconfió en seguida que las medallas «eran de San Jorge».

Debíó agradecerle mucho la explicación al chico, porque pesándole demasiado dichas medallas trató de dejárselas al consultor por la enorme cantidad de 18 reales. Las medallas eran 26!... Contento el rapaz de haber hecho buen negocio, dirigióse á Margarita.

El oriado venía á decirle que un señor, en Páramos, cometa la tontería de comprar las medallas por dinero, que eran de «San Jorge», y que por 26 le había dado 18 reales.

El muchacho consigió recoger más de manos de la oriada.

Por la parroquia corrió el oro: unos pedían, otros, más atrevidos, se la arrancaban al muchacho, y él, que ya no quería venderlas, las regalaba.

De Páramos vino un hombre en busca del rapaz; el diablo tiró de la manta descubriéndose que aquellas medallas eran onzas recortadas.

La autoridad visitó al cura, que lo ignoraba todo. Margarita hizo entrega de algunas onzas, diciendo que no le quedaban más. Añadía que pobre había nacido pobre y pobre había de morir.

Esto dijo, ¡pero los botes no aparecen!...

Algunas onzas se cambiaron en Santiago. Calculábase que el tesoro asciende á 40.000 duros.

En una casa de la villa de Burgo de Osma, edificio que fué de la propiedad de D. Andres Escudero, y que hoy lo es del Ayuntamiento de dicha villa, sita en la calle del Seminario, y donde la Corporación expresada va á construir las escuelas públicas, ha sido hallada por un muchacho una hermosa olla metálica llena de onzas de oro, medias onzas y de las llamadas monedas de 21 y cuartillo.

Desconociendo el muchacho el valor del hallazgo, llamó la atención de las gentes que acudieron en tropel, precipitándose sobre la presa y repartiéndose el botín cada cual como pudo.

La cantidad, según parece, se hace subir á una suma considerable y el Ayuntamiento parece que reclama el hallazgo.

Teatro-Circo

Anoche inauguró sus tareas la compañía internacional que dirige el señor Lopez.

A la primera sección acudió escaso público; la segunda estuvo bastante más concurrida.

Fueron aplaudidos los trabajos de la niña Conchita, los de la notable ciclista Mlle. Wender; los del clown Kervich; los de los Zoes en los trapecios volantes; y los de Miss Lyly en el alambre.

En cuanto á los bailes, creemos que la empresa debiera suprimirlos, no solo porque las bailarinas (con perdón sea dicho) dejan mucho que desear, sino también porque la endemoniada murga, que destroza los oídos del público, no sirve para el caso.

Las dos silbas de anoche, deben bastarle.

Por lo demás, el espectáculo resulta agradable, y como no hay otra cosa, podrá ir pasando durante unas cuantas noches.

Para la de mañana se anuncia el debut de la equilibrista Mlle. Julietta.

¡Muy Sra. mía!

El fijador.

El chiquillo imitó á Margarita y sacó otra, y así divirtióse, alternando

FLORES A MARÍA

PRELUDIO

El corazón que salta de alegría
y el alma que se inunda de contento
preludian en mi ser aquel momento
del beso encantador de la poesía.

Viene con los torrentes de armonía
que no pueden salir de un instrumento;
el divino melódico concierto
es un himno que entonan a María.

Yo lo quiero plagiar. Prestadme flores
repletos vuestros cálizos de aromas
y dadle a mi pincel vuestros colores.

Con el grato arrullar de las palomas
y el más rico sabor de dulces pomar
quiero entonar una canción de amores.
DANIEL AGUILERA.

Crónica Provincial

Por encontrarlo cazando sin autorización en la dehesa de los Naranjales, de la propiedad del marqués de Campo de Aras, de Lucena, ha sido puesto Alejandro Fernández a disposición del juzgado municipal.

En el sitio denominado Corona, del término de Montilla, fué sorprendido al caer de la tarde del 29 de Abril último Manuel Portero Repiso, por dos sujetos desconocidos, que le robaron dos caballerías mayores y algunos efectos de escasa importancia, sin que a pesar de las averiguaciones practicadas se haya conocido su paradero.

En Montilla fueron detenidos antea-yer tres sujetos por haber hurtado el 27 último, dos borregos de la huerta llamada de los Limones, los cuales fueron sacrificados en el matadero público.

Aun cuando han negado su participación en el hecho, se ha podido comprobar por las autoridades, y han sido puestos los tres individuos a disposición del juzgado.

Ayer a las seis de la mañana se declararon en huelga los obreros de la fundición de plomo de Peñarroya, en número de 400, retirándose a sus casas en actitud pacífica, hasta que por la Sociedad minera se resuelva la petición que le han presentado por escrito pidiendo aumento de jornal.

Los alrededores de la fundición, están vigilados por parejas de la guardia civil.

En Pueblo Nuevos se han declarado también en huelga los operarios de la fundición, concentrándose de Guardia Civil a las órdenes del jefe de la línea. No se han cometido desmanes ni coacciones de ninguna especie.

Los huelguistas piden aumento de jornal. La empresa no está dispuesta a acceder a la petición de los obreros.

Entre los túneles 3 y 4 de la vía férrea de Córdoba a Málaga arrolló el tren, haciéndolo pedazos, al trabajador de la compañía de los ferrocarriles Andaluces, natural de Cabra, José Fernández.

Crónica Local

A Madrid

Anoche en el expreso, como teníamos anunciado, salió de esta capital con dirección a Madrid, acompañado de su distinguida familia, el exministro de la Gobernación D. Eduardo Dato Iradier.

Para despedirlo, salieron a la estación de los ferrocarriles numerosos amigos y correligionarios.

El Sr. Dato se mostró muy complacido de su visita a Córdoba.

Conferenciante

Esta noche tomará parte en la velada que ha de celebrarse en el Ateneo de Madrid, dando principio a la información abierta por la sección de Ciencias Históricas de dicho centro, sobre el tema *Oligarquía y Caciquismo*,

nuestro amigo y paisano D. Rafael Conde y Luque.

En la Audiencia

Ante la sección segunda de esta Audiencia se celebrará el martes próximo la vista de una causa instruida en el juzgado de Baena, por hurto, contra Juan Cantero Porcuna, a quien defenderá el letrado Sr. Cordón y representará el procurador Sr. Jiménez; la de otra seguida en Priego, por idéntico delito, contra Francisco Tomás Expósito, defendido por el Sr. Castejón y representado por el Sr. Alfaro; y la de otra formada en Cabra, por disparo, contra Vicente Muñoz Chica, de cuya defensa y representación estarán respectivamente encargados los Sres. Villareal y González Delgado.

Quintas

Mañana comparecerán ante la Comisión mixta de reclutamiento, para celebrar el juicio de exenciones, los mozos del actual reemplazo y los reservistas del 98 y 99 correspondientes a Espiel, Fuente la Lancha, Pozoblanco y Viso.

Concurso

Se celebrará de postores el día nueve del corriente, en la Comisaría de Guerra de esta plaza para la adquisición de petróleo, carbón vegetal, jabón y leña de olivo, con destino a la factoría de utensilios.

Contribuciones

Antea-yer comenzó la cobranza del segundo trimestre de las contribuciones. El plazo voluntario terminará el día veinticinco.

Vacante

Debiendo proveerse, por traslación, entre los Notarios que la soliciten y se hallen en las condiciones marcadas para los aspirantes al tercero de los turnos señalados en el artículo 7.º del Reglamento general del Notariado, la Notaría vacante en Córdoba, por fallecimiento de D. Pedro Aguilar y Perez, los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas a la Junta Directiva del Ilustre Colegio de Sevilla, en el plazo de treinta días naturales contados desde el siguiente al en que aparezca la convocatoria en la Gaceta.

La Cruz Roja

Los enfermos asistidos durante el mes de Abril último en la Casa de Socorro y Consultorio de aquel humanitario Instituto, ascendieron a 621, que sumados a los 130 que quedaban en tratamiento del mes anterior, hacen un total de 751.

De ellos fueron operados ocho, fallecieron nueve, se dieron de alta 593, y continúan en tratamiento 149.

Monte de Piedad

El lunes próximo se celebrará en dicho establecimiento la subasta de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la oficina central y sucursal primera durante el mes de Septiembre último.

La Cruz

Hoy han recorrido las calles de la capital en alegres comparsas los fieles devotos de la tierra, con la Cruz profusamente adornada de flores, entonando clásicos musiquillas y grotescos bailes, que muy ufanos les sirven de motivo para hacer descender el nivel de las botas de nuestras bodegas y el bolsillo de aquellos a quienes festejan.

Sequia

Las fuentes del campo de la Verdad no corren causándose con este motivo grandes molestias al vecindario.

Atropello

Ayer fué arrollada en la calle Frias por varios jóvenes que iban *retorando*, una niña, que al caer se produjo una herida en la cabeza de la que fué curada en la casa de Socorro.

Sport clásico

Dos distinguidos sportmen verificaron ayer una tirada extraordinaria en la calle de Juan Rufo, y demostraron su puntería hiriendo a un transeante y a una niña que fueron curados en la casa de socorro. La guardia municipal los ha propuesto para un premio.

Premio

Reina gran entusiasmo para asistir al concurso de carrozas iniciado por la Hermandad de Nuestra Señora de Linares, de cuyas bases y premios dimos cuenta en su día.

A más de aquellos habrá otro premio consistente en un borrego, donado con tal fin por D. Rafael Cabanás.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 32.º20'; a la sombra, 26.º60; mínima, 11.º20; media, 18.º90; altura barométrica en milímetros, 755.º10; estado del casi cielo, despejado; dirección del viento, E.

Honradez

Un betunero encontró ayer en el Gran Capitán y en las inmediaciones del café de Colón un portamonedas, que contiene cierta cantidad de dinero y lo entregó al guardia del distrito.

Merece elogios la conducta del honrado menestral.

El portamonedas puede recogerse, justificando su pertenencia, en las oficinas de la guardia municipal.

Viajeros

Hotel Suizo.—Entrada: D. Luis Pinzón, de Málaga.—D.ª Mercedes Barbadillo, de Ronda.—D. Francisco Centeno, de Sevilla.—D. Salvador Escardón, de Málaga.—D. Luis Angosto, de Alicante.

Fonda Española.—Entradas: D. Vicente Romero, de Puente Jenil.—Don Antonio Lama, de Cabra.

Fonda del Carmen.—Entradas: Don Miguel Reyes y familia, de Espejo.—D. Manuel Fillol, de Enquera.

Chirinola

Terminada la consulta con el sabio especialista Doctor H... el Sr. de Gómez deposita dos duros sobre la mesa.

El Doctor con tono impertinente: —¿Son para mi criado?

El Sr. Gómez con frialdad: —Para los dos.

Hay muchas personas que comen con apetito pero que a las 3 ó 4 horas de haber comido se encuentran pesadas con los horrores de una mala digestión y andando el tiempo y no cuidándolo, estas indigestiones degeneran en gastralgias y úlceras, pudiéndose evitar todo perfectamente usando durante 30 días, el **Estómago Artificial** ó **polvos del Dr. Kuntz** que se venden en todas partes.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—Santa Mónica, viuda.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la Iglesia de S. Pedro Alcántara, por la excelentísima Sra. Condesa de Cárdenas, en sufragio por su esposo.

—Liturgia.—Día 4.—Sábado.—La Misa y oficio son de Santa Mónica, viuda, con rito doble y color blanco. La Misa es *Cognovi*. Se hace conmemoración de la conversión de San Agustín, en vísperas.

—El día 5 de Mayo, primer domingo de mes, tendrá la comunión general a las ocho y media, la congregación del Sagrado Corazón de Jesús y Apostolado de la oración, en la iglesia de San Hipólito. Los ejercicios de la tarde serán a las seis y media.

—Mañana, en la iglesia de Capuchinos segundo día de la novena al Arbol Santo de la Cruz.

Mes de María

En la parroquia de San Pedro se hará el ejercicio del mes de las flores los domingos y días festivos al toque de oraciones, con plática y cantos, y los demás días en la Misa de ocho y media.

—En la parroquia de San Francisco se hará el ejercicio del mes de las flores a las ocho de la mañana, después de una Misa rezada.

—Un cuarto de hora después de oraciones dará principio el piadoso ejercicio del mes de María en la parroquia de San Andrés; los domingos y días festivos, con cánticos y sermón.

—En el Sagrado de la Santa Iglesia Catedral se celebrará el mes de María, principiando este piadoso ejercicio a las siete y media de la mañana, costeando la cera varias personas devotas de la Santísima Virgen del Amparo.

—En la iglesia de Consolación se harán los ejercicios del mes de Mayo: los días no festivos a las seis de la mañana y los domingos a las seis de la tarde, oficiando las hermanitas Siervas de María.

—En el monasterio de la Encarnación se celebrarán los ejercicios del mes de las flores, consagrado a la Santísima Virgen María, a las seis y media de la tarde, cantándose todos los días la letanía y coplas.

—En el santuario de la Virgen de la Fuente se hace el mes de María a las ocho de la mañana; los domingos y días festivos a las seis de la tarde, con cánticos.

+

El día 5 del corriente estará expuesta Su Divina Majestad en forma de jubileo, en la

iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, en sufragio del alma de la Excm. Sra. D.ª Teresa de Cepeda, Condesa de Santa Teresa.

Con la misma intención serán aplicadas las misas que se digan en dicha iglesia por los señores sacerdotes invitados al efecto.

Sus hijas las Excmas. Sras. D.ª Teresa y D.ª Rosario Pineda de las Infantas, hijos políticos D. Carlos Cabrera y D. Diego Calderón, ruegan a las personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.



Comidas para el 4 de Mayo

ALMUERZO.—Huevos fritos.—Truchas escabechadas.—Pierna de carneiro braseada.—Rifones de ternera salteados.—Pastel de patatas.—Postres.

COMIDA.—Sopa a la española.—Filetes de vaca en parrilla.—Roda'bollo a la vinagreta.—Jamón al Jerez.—Tortilla de ternera en coliflor.

Pastel de patatas.—Se toman varias patatas asadas al rescoldo ó al horno y se reducen a pasta, que se ligará con seis yemas de huevo, un cuarteron de azúcar en polvo y dos onzas de manteca por libra de masa. Después de amasado perfectamente, se agrega cáscara de limón molida y clara de huevo, y una vez que se hayan dado nuevamente unas vueltas para que se mezcle, se hace el pastel ó pasteles, bañándolos en manteca ó introduciéndolos en el horno rápidamente, de donde no se sacarán hasta que la corteza esté bien dorada.

Roda'bollo a la vinagreta.—La cantidad necesaria de roda'bollo se cuece en agua, se corta en pequeños trozos y se despoja de espinas y piel, dejándolo durante hora y media en su adobo, hecho con aceite, vinagre, sal y un polvillo de pimienta.—Al servirlo se escurre perfectamente y se coloca en un plato con muchos huevos cocidos y se rocía con una salsa a la vinagreta.

(Prohibida la reproducción)

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Precios corrientes en esta plaza facilitados en las oficinas municipales.

Aceite, a 48 reales arroba; trigo duro, a 47 reales fanega; idem blanquillo, a 45; cebada, a 30; habas morunas, a 45; alpiste, a 60; garbanzos, tiernos, de 80 a 110; idem duros, de 60 a 65; arvejonas, a 38; yeros, a 38; escaña, de 24 a 25; harina extra de Castilla a 19 1/4 reales arroba; idem corriente, idem, a 18 1/4; idem extra blanquilla, a 18 3/4; idem corriente idem a 17 3/4; idem reoia asemola; a 18 1/4, id. id. superior, a 17 3/4; idem idem corriente 1.ª, a 17 1/2; idem idem 2.ª, a 16 1/2; idem idem 3.ª, a 15 1/2.

Pasatiempos

CHARADA

Primera, preposición; es la voz tres cierta nota; del torero los zapatos son de tan sencilla forma que carecen de dos prima pues para correr, estorba; tres cuatro es abrir la tierra de manera habilidosa ya en demanda de algún líquido, ya de netales ó rocas. Corromper con el ejemplo es total a las personas.

La solución, en el próximo número)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR CAR-GA-MEN-TO

Han acertado la charada: Una dama, Fierabrás, Quitólis, Rompetechos, Don Hermógenes, El tío del arpa y El niño.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Función para mañana dos secciones cada noche

a las 8 y media y 10 en punto

GRAN COMPAÑIA INTERNACIONAL

DE

novidades y celebridades europeas

Director, Pepito López, y en la que toman parte los célebres gimnastas ZOES

Los programas con el orden de la función se repartirán a la entrada del circo.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Noticias de la madrugada

Madrid 3 (5.)

El Gobierno se opondrá a la admisión temporal de los trigos extranjeros pedida por los harineros de Barcelona.

—Definitivamente luchará en Madrid el republicano D. Jerónimo Palma.

—En el barrio de Salamanca han sido apedreados los tranvías. Uno de los huelguistas disparó con su revolver a un guardia civil, que resultó ileso.

—Cerca de Castelldefels (Barcelona) han aprendido los mozos de escuadra 22 remington y otras tantas bayonetas.

—En Constantinopla ha ocurrido un caso de peste bubónica.

—En el mitin catalanista celebrado ayer en Barcelona, se dieron vivas a Cataluña y muera a España.

Los elementos extraños interrumpían a cada momento, dando lugar a un terrible tumulto.

Los catalanistas lucharon con los perturbadores a silletazos é intentaron cerrar el local; pero estos lo abrieron violentamente, echando mano a los cuchillos, hasta que intervino la policia.

El pánico, entretanto, fué terrible.

Hubo carreras y se cerraron las tiendas.

Firma de la Reina

Madrid 3 (13'30).

La Reina ha firmado hoy la jubilación del Inspector general de Caminos Sr. León y Castillo, y un decreto disponiendo que los agrónomos puedan ingresar en el Cuerpo con la categoría de Ingenieros segundos cuando estén vacantes todas las plazas.

Moros sublevados

Telegrafian de Tánger que los moros rebeldes del Sus batieron a las tropas del Emperador que intentaron someterlos.

Los huelguistas

Madrid 3 (13'45).

Se han presentado a trabajar algunos huelguistas de los tranvías.

La Empresa se muestra intranquilo y no admitirá a los individuos que forman la Junta directiva de la Asociación.

En el paseo de Recoletos ha chocado un tranvia con un carro sin consecuencias afortunadamente.—Mencheta.

Córdoba.—Tip. "La Verdad," Librería, 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscrip-
tores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados a precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

"NAPRIOL," CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y a los niños también cura la enfermedad que se conoce por COS-
TURA LACTEA.

El tónico "NAPRIOL," tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en per-
sonas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el "NAPRIOL," de ejer-
cer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya
ventaja influye para que sea superior a todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías.

Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

En Córdoba: Unión farmacéutica.

Libros rayados para el Comercio

Gran Surtido

Precios baratísimos

Imprenta y Papelería "La Verdad," Librería, 18

EXPOSICION FOTOGRAFICA

TOMÁS MOLINA

Gondomar, 5

CÓRDOBA

J. MIRANDA REY

CIRUJANO DENTISTA DE LA CASA REAL Y DE LA BENEFICENCIA PROVINCIAL

Premiado en Exposiciones y Sociedades científicas con diplomas y medallas de oro.

Inventor del nuevo sistema de dentaduras sin paladar, que tan justificada fama están alcanzando
por sus excelentes resultados y cuyos trabajos se garantizan.

También se construyen en oro, aluminio, níquel dorado y cauchut.

Coronas de oro y trabajos de puente.

Las operaciones dentarias se practican con sujeción a los adelantos antisépticos modernos y con
el uso de anestésicos generales y parciales, entre estos que tan buenos resultados está dando como
el *Wellsion Blaque* y el *Wood*.

Orificaciones y empastes de platino, esmalte y guttapercha.

Gran depósito de elixires y crema dentrífica.

30, ALFONSO XIII, 30

CÓRDOBA

PREPARACIONES DEL DOCTOR E. VILLEGAS

ALMAGRA, 30.—FARMACIA

Vino de peptonas, preparado con excelente vino de Málaga y la mejor peptonas soluble.	botella	ptas. 1'75
Vino de quina.	"	" 1'75
Vino de quina ferruginoso.	"	" 1'75
Vino iodo-tánico.	"	" 2'50
Nuez de kola granulada.	"	" 2'50
Glucerofosfato de cal granulada.	"	" 2'50
Bicarbonato de sosa químicamente puro.	"	" 0'40

En la misma Farmacia, y como único punto de venta, se hace de las tan renombradas aguas
de Lanjarón a los precios siguientes:

Agua de la fuente de la Salud	botella de 1 litro	1 pta.
Idem de la fuente de la Capuchina	"	"

También tiene a la venta Ampollas de suero artificial, por el Dr. Cea, de Valladolid, a 6 pesetas una. Cajas guarnición para inyectar el suero, a 6 pesetas una y sobres papel al sublimado, necesario a todo Médico y a las familias, al precio de 1'25 cada sobre para preparar en el acto muchos litros de agua sublimada.

Desde 5 PESETAS
Relojes

comprándolos por docenas en los alma-
cenes de relojería de

Carlos Coppel

Fuencarral, 25, Madrid

PÍDASE EL CATÁLOGO

Venta al por mayor y menor



DEPILATORIO "VENUS,"

Preparado por la casa J. LL. PRUNES

DESPACHO: GOBERNADOR, 6; BARCELONA

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cual-
quier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas
puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis a quien mande una tarjeta con
las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo, man-
dando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, peluque-
rías y salones de peinar.